
政務活動費について（委員会発言） 

○政務活動費は必要 

（西山委員）・政務活動費はできれば出して欲しい。 

（大倉野(由)委員）・議員活動にとって，私たちは特に市民の声を反映させる点でアンケート

活動を行ったりして努力しているので，政務活動費はあってもいい。 

（川畑委員）・政務活動費を少しいただいたらありがたい。 

（蔵元委員）・個人とか何人かで調査をしたい時の旅費くらいは，遠いとある程度負担

がかかるので，きちんと報告をして政務活動費を使わせていただきたい。 

（吉永委員）・政務活動費はきちんと調査を行って報告するので，しっかりとした透明

性な活動の中で設けるべきである。 

（山下委員）・福岡の日帰り研修を 20 名分予算計上しているが，なかなかこれを全額使

っていない。このような組み方ではなくて，上限を決めて，議員の活動

としてきちんと請求をして，妥当であれば政務活動費と認めるべきであ

る。 

 

○政務活動費は不必要等 

（取違委員）・基本，議員活動はボランティアと考えているので，政務活動費は特に必

要ない。 

（大倉野 (忠 )委員）・それぞれ活動の仕方は違うと思うが，議員報酬の中から捻出するという

ことで，特に必要ない。 

（鮫島委員）・使い勝手の悪い活動費だと聞いている。架空の請求を行ったりという事

件が起こるかもしれないので要らない。 

（西委員 ）・政務活動費は報酬で活動に使えばいい。 

（今吉委員）・選挙の公費もでるようになるので，政務活動費は無しでよい。 

（菊永委員）・特に政務活動費はなくてもよい。 

（竹迫委員）・政務活動費は諸悪の根源になると思うので，やるべきではない。 

（浜田委員）・政務活動費は自他の精神の議員として考えた時に不要。 

（松久保委員）・政務活動費は必要ない。 

（加治佐委員）・政務活動費は不必要。 

（上赤委員）・今のところ頑張るしかないのかということで，そこまで政務活動費につ

いては考えていない。 

（米満委員）・政務活動費が無いと活動できないというものではないので，今のところ

は必要ない。時がくれば変わっていけばいい。 

（日置委員）・政務活動費は現時点ではまだ早い。以前，報酬ではなくて政務活動費を

設けることによって，議員の動きがしっかりと見えてお金がクリーンに



なるのではないかということを言った。その利点はあると思うが，市民

アンケートでは支給しなくてもよいが支給すべきであるの２倍だ。３人

中２人から理解は得られていないという状況での信頼関係の中で，時期

としては少し早い。 

（内園委員）・政務活動費は議員が一生懸命頑張ってあちこちに視察するのには必要だ

と思うが，財政の厳しさとかそういうことを考えるとこのままでよい。 

 

【採決】 

・現状の無いでよろしい方…８人 

・やり方によってはあったほうがよろしい方…11 人 


